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…parte de los compromisos de… Esto, diputada, obviamente generaría una reforma a la Ley General 

de Protección Civil, que estamos nosotros terminando de alinear con los últimos puntos de obra pública 

que también aquí se han planteado.  

 

Y sería esta primera parte de reformas para poder presentar, en subsecuentes fechas haremos llegar a 

todos, ya algunos asesores de los diputados las conocen, que han estado de cerca con nosotros en los 

trabajos, pero les haremos llegar a todos de manera oficial el documento para poder escuchar cualquier 

comentario. Se suscribiría, si tienen a bien por un representante de cada fracción parlamentaria, no 

puede hacerlo todo la comisión porque ustedes dictaminarían, entonces procesalmente si alguno de los 

compañeros de la comisión, uno por fracción parlamentaria que la integra quisiera suscribirlas y 

adherirse, será una decisión al interior de cada fuerza política de poder hacerlo y tenerlo en próximas 

fechas.  

 

Concluyo nada más informándoles que sostuvimos diputada, un taller para comunicadores, aquí hace 

unos días en Cámara, y que derivado de ello se dio, se generó el compromiso por parte del Sismológico 

Nacional, de poder llevar a cabo el día lunes 26 un taller con relación también para que el personal de 

apoyo en las oficinas de ustedes, señores diputados y señoras diputadas, pudieran acompañarnos con 

los temas, sobre todo, de información y de todos estos procesos que a veces estamos viviendo y que de 

alguna manera ellos nos van a dar la información. Es en el Instituto Sismológico, el lunes 26 de 9 a 13 

horas, con diferentes temas, Y nos agradaría mucho, a pesar de que les haremos llegar ahorita también, 

de manera formal la invitación, que alguien de la oficina de la diputación de ustedes pudiera 

acompañarnos para mejor proveer entonces estos trabajos. 

 

Y nos piden que sea allá, porque además nos quieren hacer un recorrido y demostrar las instalaciones 

que son muy recientes y que fueron objeto de una gestión financiera importante también. Entonces 

ellos quieren darnos una ejemplificación de ello. El lunes 26, de 9 de la mañana a 3 de la tarde.  
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La diputada : Es muy importante, perdón. Es muy importante que 

si no podemos los diputados asistir, porque entiendo que es lunes y muchos aún no han llegado, 

enviemos de nuestra área operativa a alguno de nuestros asesores para que se familiarice con este tema 

y podamos ir nosotros, todos, hablando el idioma que a través de los investigadores de la Universidad 

Nacional Autónoma de México, ponen a disposición de esta comisión. Se inaugura a las 9 de la 

mañana, es eminentemente técnico, y me encantaría que nos acompañaran los diputados que estén, y 

culmina a la una ¿Es correcto? A las 3.  

 

Tenemos también una invitación para ir a una reunión el Servicio Meteorológico Nacional, que nos 

invitan. Tenemos que hacer una programación, se me hace que los días más factibles puedan ser los 

miércoles. Así que haremos una agenda, si les parece iniciando a las 9 de la mañana, para ir 

actualizando en estos temas. Les vamos a pasar también un documento que se está elaborando con la 

ONU, que es un protocolo de género que queremos que todos ustedes lo conozcan para poderlo, 

obviamente suscribir juntos. Todas las propuestas que la secretaria técnica ha leído, no habría mejor 

forma de mandar un mensaje de unidad que seamos proponentes todos los participantes, sobre todo la 

Mesa Directiva que integramos esta comisión –uno por cada partido, por la razones que lo ha 

expresado–. 

 

También informarles que si ustedes tienen a bien, hemos tomado la decisión de que en la próxima 

reunión asista el licenciado Puente, el licenciado Tapia y el doctor Valdez, porque ya vamos a estar en 

los temas de presupuesto. Entonces, para la sesión de octubre ¿Qué día va a ser? El día 21 de octubre, 

hemos puesto ya en la agenda de los directivos de protección civil para que puedan estar. Y hemos 

también recibido una invitación para poder reunirnos con el licenciado Felipe Solís Acero, que es el 

subsecretario de la Secretaría de Gobernación… enlace legislativo.  

 

Entonces, va a ser la próxima semana que también le pasaremos toda la reunión, para que se vayan a 

notando, por favor, para que vayan checando sus agendas y para que entonces podamos ver quienes van 

a cada evento. Tenemos una propuesta para el viaje a Colombia, que estamos esperando aterrice, 
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porque es una reunión muy importante. Que estaríamos con cuatro ministerios, sobre todo, con el de 

seguridad ¿Cómo se llama Noemí Allá?  

 

La secretaria diputada Noemí Zoila Guzmán Lagunes: De gestión del riesgo. 

 

La presidenta diputada María Elena Orantes López: De gestión del riesgo. Pero además nos hacen 

una invitación para ir a algunas otras áreas que considero son de vital importancia –son para octubre, 

está considerada para octubre ¿Claudia? 

 

La diputada : Solo estamos esperando a que nos autoricen un 

poco… pero si son tres o cuatro días… 

 

 La presidenta diputada María Elena Orantes López: Estamos intentando que bueno, podamos estar 

todos. Y por último, decirles que como presidenta, voy a elaborar un documento solicitando a la 

Comisión de Presupuesto, que no se reduzca en lo que es el Fondo de Prevención de Desastres 

Naturales, puesto que el 50 por ciento se redujo, y además estamos ya previos a la Cumbre Mundial, 

los lineamientos de la ONU marcan los temas de prevención, tanto en el 30 aniversario, como ahora en 

el acontecimiento del sismo, se habla de los temas. 

 

 La diputada Noemí, su servidora, tuvimos que hacer uso desde nuestro espacio para hablar de una 

efeméride que habíamos inscrito. No se le da al tema de protección civil, como comisión en todos los 

sentidos, la importancia que tiene, y hemos tomado a consideración de ustedes el poder hacer las 

propuestas de nuestras efemérides, de nuestros puntos de acuerdo, así como nuestras iniciativas. Si van 

firmadas por la Mesa Directiva lo podemos subir directo, afortunadamente tengo oportunidad de estar 

en la Jucopo, a donde siempre la peleó, pero es muchísimo más fácil si lleva el acuerdo y la firma de 

las fracciones parlamentarias. Entonces ponerlo a su consideración, pero también pedir su autorización 

para que así podamos hacerlo. Porque en temas tan importantes no nos permiten ni siquiera hacer uso 
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de tribuna a las fracciones parlamentarias, imagínense ahora en los temas presupuestales, si no nos dan, 

pues menos.  

 

Y la Comisión de Presupuesto, ayer pedí los nuevos formatos para poder hacer un vaciado de las obras 

que, proyectos que quedaron pendientes, que con esta reducción creo que ya no se ni que pensar. Pero 

si podríamos hacer un trámite a través de Hacienda, de Presupuesto, y estamos integrando carpetas que 

vayan a algunas a Infraestructura, a Agua –que sean de desazolve–, y a diferentes comisiones para 

poder trabajar quienes estamos y abonar o abordar los temas de los compañeros que quedaron muchos 

pendientes en la agenda. 

 

La diputada Noemí creo que quería hacer algún comentario. Secretario, para ir culminando la reunión.  

 

El secretario diputado : Seguimos en asuntos generales. Si algún compañero 

desea hacer uso de la voz, sigue abierto el micrófono.  La diputada Noemí. Adelante.          

 

La secretaria diputada Noemí Zoila Guzmán Lagunes: Seré muy breve. Solamente quisiera yo 

abordar que en la Ley de Protección Civil, precisamente esta que se debe de crear un fondo preventivo, 

un fondo en las entidades federativas. Y yo creo que ahí, tome la palabra, porque escucho que dijiste 

camionetas, gasto corriente –cuestiones de ese tipo–, y a mí me parece que el fondo debe de etiquetarse 

a lo preventivo. Si nosotros no le etiquetamos a lo preventivo, volvemos a caer solamente en la 

emergencia y en la reacción. Y entonces por eso en las entidades no avanzamos con este modelo de 

gestión del riesgo.  

 

Esa sería mi propuesta, déjenme revisarlos, si me hacen favor, para que yo también pueda proponer 

esta etiqueta rigurosa de lo preventivo. ¿Y qué tenemos que hacer? Miren: 2017, México será sede de 

la Plataforma Mundial para la Reducción del Riesgo de Desastres. No podemos salir con que: fíjense 

ustedes, que ya no tenemos ni siquiera un mínimo en la fase preventiva. Que finalmente con la que 
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estamos trabajando y con la que estamos haciendo acuerdos internacionales de la parte… México y 

todo.  

 

Entonces no, tenemos que trabajar en ese tenor, decir: vamos nosotros a ser sede en la Reunión 

Mundial, y tenemos que mandar un mensaje que México está siendo preventivo a través de la gestión 

del riesgo, y  no solamente se reduce, sino duplicamos el presupuesto en la parte preventiva.  

 

Si bien es cierto, vamos a decir: redúzcanlo en la parte de Fonden, de las entregas inmediatas, ahí es a 

donde tenemos que trabajar, ahí es a donde creo que esta el meollo. No puede ser por un lado 100 y por 

el otro… 

 

(Sigue turno 9) 

 


